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и каждого
Коллектив смены ма

стера М. Г. Коробицына 
из помольного отделе
ния второго цеха дина
сового завода взвесил 
свои возможности и ре
шил пятилетнее задание 
выполнить меньшим со
ставом. Рабочие высво
бодили одного человека 
и думают справиться 
всемером.

Важный резерв —  
расширение зон обслу
живания. Опытный бе- 
гунщ ик И. С. Барышев 
часто работает на двух 
помолочных бегунах. Бо
льшую пользу приносит 
совмещение профессий. 
Так, дозировщица Л. Я. 
Соловьева в любое вре
мя может заменить 
транспортерщицу.

На предприятии 40 
коллективов смен и уча
стков подхватили почин 
«Пятилетку —  меньшим 
составом». В соревнова
нии под таким лозунгом 
участвуют 585 человек. 
Среди них бригады ре
вольверных прессов, ре
монтные рабочие и мно
гие другие. Уже высво
бодилось 70 человек. Им 
нашлось дело на новом 
участке тепловклады- 
шей, в отделении дина
совых блоков. Во втором 
цехе, например, недав
но установили новое 
оборудование —  гидрав
лические прессы. О б
служивают их как раз те, 
ко го  высвободили на 
других участках^

«Активно включиться 
в общ енародную борьбу 
за эффективность и ка
чество —  это значит ис
пользовать все возмож
ности для достижения 
наивысшей производи
тельности труда», —  го
ворится в Письме ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ к  советскому на. 
роду. Коллектив динасо
вого завода успешно ре
шает эту задачу.

Т. ВАЖЕНИНА.

Г О Д  У Д А Р Н О Г О  Т Р У Д А
• Л у ч ш и е  в о б л а с т и

Бю ро обкома КПСС, исполком област
ного Совета народных депутатов, прези
диум облсовпрофа и бюро обкома 
ВЛКСМ по итогам работы в четвертом 
квартале 1977 года признали коллектив 
хромпикового завода в числе других пе
редовых предприятий победителем в со
ревновании. Ему будет вручено перехо
дящее Красное знамя.

В четвертом квартале химики выдали

сверхплановой продукции нв 185 тысяч 
рублей. Причем, 35 процентов ее отме
чены Знаком качества. Коллектив сумел 
поднять производительность труда против 
плана на 0,8 процента.

Нынешний год хромпиковцы начали 
по-ударному. План января по реализации 
продукции выполнили на 100,9 процента. 
В соревновании лидируют коллективы 
третьего, шестого и восьмого цехов.

А К Т И В Н А Я  П О З И Ц И Я
На участке производства 

и сдачи труб в десятом 
цехе Новотрубного завода 
В. И. Макарова работает 
сортировщ иком - сдатчи
ком. С хорошим настрое
нием начала она первые 
рабочие недели нового го
да, радуется, что ее много
летний опыт пригодился в 
новом цехе, что сумела 
передать его молодым ра
ботницам Г. В. Кайсиной, 
Н. А Корепановой и И. И. 
Николаевой. В конце прош
лого года бригада мастера 
Е. И. Демакина выбрала ее 
профоргом.

С обязательствами прош
лого года коллектив ус
пешно справился. Выше на
меченного качественный по
казатель. Только вот в де
кабре с качеством труб 
после протяжки было чуть 
хуже. 400 метров загнал в 
брак волочильщик М. Г. 
Сторожев. Но он же и

бригадир протяжки Ю. А. 
Боталов на собрании жало
вались, что у них плохо с 
инструментом, не хватает 
фильер. Н. А. Калянов 
объяснял, что заявки дает 
исправно на те фильеры, 
которые нужны, а получает 
другие. Знает об этом глав
ный волочиЯьщик завода 
Г. В. Дубоносов, но мер не 
принимает.

Техника техникой, но ус
пех дела решают люди. Вот 
почему главным резервом 
они назвали повышение 
квалификации. Сейчас чле
ны бригады проходят тех
минимум, занятия ведет 
старший мастер Э. И. Кузь
миных.

Стропальщик М. П. Ло- 
гиновских справедливо се
тует: человек под краном 
все время в движении, а 
ему мешают разные по раз
мерам неудобные «карма
ны», длинные прокладки.

Резчицы станков «радиак» 
недовольны цементной под
ливкой. Она крошится и пы
лится. Рабочие вручную 
расплющивают образцы Для 
механических испытаний, 
ждут, когда для этой цели 
администрация цеха зака
жет пресс.

Словом, поработать есть 
над чем. Резервы известны," 
использовать их —  значит 
обеспечить выполнение со
циалистических обяза
тельств, считает проф орг 
В. И. Макарова. И не жа
леет для этого ни сил, ни 
времени —  старается по- 
деловому организовать со
циалистическое соревнова
ние, как об этом сказано в 
Письме ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ.

В. МАХНЕВ, 
бригадир, руководи

тель рабкоровского 
поста.

О г о н е к
творчества
В коллективе завода по 

ремонту горного оборудо
вания с уважением отно
сятся к  рационализаторам. 
В прошлом году внедрение 
их предложений позволило 
сэкономить 37 тысяч 600 
рублей,
Так, по инициативе творче

ской бригады в составе ко
торой технолог Ю. П. Нар- 
бутовских, фрезеровщик
A. И. Марышев, электрик 
Ю. Н. Фролов, начальник 
механического участка № 2 
Н. А. Зиновьев, старший ма
стер инструментального уча
стка П. И. Белоглазое, на
чальник технического бюро
B. М. Ляш ков. была осуще
ствлена комплексная меха
низация на фрезерной об
работке крышек и корпусов 
редукторов силосоубороч
ных комбайнов. Новато
ры изготовили приспособле
ние, которое позволяет обра
батывать деталь с обеих 
сторон. Установили элек
тротельфер. С помощью его 
тяжелые детали поднимают 
с пола на станок.

Все это позволило под
нять производительность 
труда на 53 процента. Эко
номический эффект —  4304 
рубля.

В 'третьем году пятяле’тки 
новаторы усиливают твор
ческий поиск. Направлен 
он на улучшение условий 
труда. совершенствование 
технологии, экономию ме
талла, сырья, энергоресур
сов.

А. САФИНА, 
инженер БРИЗа.

Репортаж  ПО ВСЕМ ПАРАМЕТРАМ

Экран мерцал неназойли
вым голубоватым светом. 
На этом все его сходство с 
телевизионным кончалось. 
И  хотя через него преверя- 
лись двенадцать телевизи
онных каналов, изображе
ние оставалось одним и тем 
же. От малейшего прикос
новения пальцев настрой
щ ика к планке транзистор
ного усилителя рисунок ме
нял очертания, перемешал
ся по оси. Человеку непо
священному трудно уловить 
в этих перемещениях какую - 
либо закономерность. Одна
ко  в счет шел каждый мил
лиметр, характеризуя опре
деленные частоты, на кото
рых предстоит работать 
усилителю Для каждого 
канала они различны. Осо

бенно капризны в настрой
ке планки 10— 12 каналов, 
высокочастотные. Настрой
щ ику порой приходится 
применять при этом допол
нительный Защитный кож ух  
от помех.

Все это объяснил мне 
Дмитрий Синягин, симпа
тичный высокий парень, 
бригадир настройщиков. Ра
ботает он в первом цехе 
завода технологического 
оборудования. Под его на
чалом еше семь парней, и 
у  каждого — среднее спе
циальное образование. Тех
ническая грамотность — 
первое требование в их про
фессии. Есть и второе — 
универсальность. Об этом 
хорошо сказал Виктор Кор- 
лыханов:

— Высокая точность, столь 
нужная в нашем деле, мо
жет идти только от высо
кого мастерства.

Через их руки, помимо 
планок, проходят блоки пи
тания и основания планок. 
Вместе это и будет транзи
сторный усилитель. Освое
ние их на заводе началось в 
апреле 1975 года. Вместе с 
сотрудниками центральной 
заводской лаборатории 
Дмитрий и Виктор изгото
вили первый образец. Вруч
ную. Поскольку необходи
мой оснастки — штампов — 
еще не было. Начинали они, 
имея два рабочих места. 
Сейчас их пять, причем ра
ботают настройщики в две

смены. Тогда, в первый ме
сяц, было изготовлено 169 
таких усилителей. В январе 
же этого года цех отправил 
заказчикам их почти две с 
половиной тысячи.

П озже в бригаду пришел 
Анатолий Кириллов, окон
чивший Рижский техникум 
связи. В Риге же уйился Вла
димир Кузьмич. С другого 
участка к  ним перешел 
Ю рий Пономарев. Тонкости 
настройки они постигли бы
стро, поскольку раньше де
ло приходилось иметь при
мерно с такими же схемами. 
И  работают с интересом, 
освоив параметры каждого 
канала. Хотя за вйсшие.

одиннадцатый и двенадца
тый, чаще всего берутся 
Синягин и Корлыханов. У 
них и разряды соответству
ющие — шестой и пятый.

То, что вновь пришед
шие освоились в бригаде 
буквально в первые неде
ли, —  заслуга Синягина. 
«Объясняет он толково, —  
сказали мне ребята, —  да и 
ловко все у него получает
ся». Характеристики пара
метров Дмитрий знает на
изусть. Слушать его инте
ресно. Объяснял он специ
ф ику работы мне, а ребята 
из бригады прислушивались 
с неменьшим вниманием. 
Точно они были новичками.

Нормы настройщики пере
выполняют и намного. Это
му способствует и микро
климат, сложившимся в 
коллективе. И х взаимоотно
шения сродни товарище
ским. Для цеха парни обо
рудовали световое табло, 
где показано месячное за
дание, сколько сдано ппо- 
дукции с его начала ка ж 
дой сменой. Сошедший с 
конвейера готовый транзи
стор отмечают на табло на
жатием кнопки. Еше одна 
деталь. Вычитали они, что 
разработаны более усовер
шенствованные усилители — 
широкополосные. И, конеч
но, интересуются ими. Ведь 
когда-либо доведется осваи
вать и их.

Алевтина Николаевна Ко- 
стицина, контролер О ТК, 
заполнила паспорт на оче
редной усилитель. Отправ
ляют их в различные конны 
страны: Р игу и Мурманск, 
Архангельск и Ставрополь. 
И  на каждом из них стоит 
штамп настройщиков. И х  га
рантия. Значит, испытаны 
усилители по всем парамет
рам.

Н. ЛИСОВСКИЙ,

На снимке: у  прибора для 
исследования амплитудно-ча
стотной характеристики уси
лителей (слева направо) 
Ю. Пономарев, А. Кирил
лов, В. Кузьмич.

Фото Е, Фролова,

ТЖЛЕТАЙПА

В А Р Ш А В А . В Польше 
5 февраля состоялись вы
боры депутатов в город
ские, районные и гминные 
Советы. Они вылились в 
большой всенародный
праздник. 24 миллиона из
бирателей голосовали за 
лучших сынов и дочерей на
рода, за членов П О Р П, 
объединенной крестьянской 
партии, демократической 
партии, за беспартийных и 
представителей других кр у 
гов общества, выдвинутых 
кандидатами в депутаты 
2353 местных народных Со
ветов.

П А Р И Ж . Почти 22 тыся
чи человек вступили в ря
ды Ф ранцузской коммуни
стической партии в январе. 
В настоящее время Ф К П  
насчитывает более 630.009 
членов, сообщает газета 
«Юманите».

БО ГО ТА. ОкЙло 1,3 мил
лиона детей в возрасте 
от 6 до 12 лет останутся, п.о 
официальным данным, вне 
стен школ в новом уйебном 
году, который начался в 
Колумбии. Причиной такого 
тяжелого положения явля
ется острая нехватка учи
телей и школьных помеще
ний, ассигнований на н у ж 
ды просвещения. По данным 
министерства просвещения, 
в обшей Сложности 30 про
центов колумбийцев не уме
ют читать и писать.

К О П Е Н ГА ГЕ Н . Неудер
жимыми темпами растет 
безработица в Дании. Сог
ласно данным директората 
по труду, армия безработ
ных в середине января вы
росла на 25 тысяч и достиг
ла 225 тысяч человек. Это 
составляет 10,5 процента 
всего трудоспособного насе
ления страны.

К А Р А КА С . Население Л а 
тинской Америки в настоя
щее время составляет 339 
миллионов 256 тысяч чело
век. Из них 119 миллионов 
проживают в Бразилии. 65 
миллионов — в Мексике. По 
опубликованным здесь дан
ным Латиноамериканского 
демографического центра, в 
2.000 году число жителей 
на континенте достигнет 
почти 600 миллионов.

БИ С АУ. Правительство 
республики Гвинея-Бисау 
национализировало про
изводство кинофильмов в 
стране и образовало на
циональный институт кино. 
Новое учреждение призвано 
обеспечивать развитие на
циональной кинематогра
фии, создание киноклубов 
и фильмотек, пропаганду 
достижений национального 
и мирового кинематографа 
в самых отдаленных райо
нах страны.

БУЭНОС-АЙРЕС. В Ч и
ли продолжают расти цены 
на основные продукты пита
ния. Только в январе моло
ко и мучные изделия подо
рожали на 17 процентов, 
хлеб — на 8,7 процента, 
яйца и рис — соответствен* 
но на 8,3 и 6,1 проценте.
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ПЕРВОУРАЛЬСКУ-ОБРАЗЦОВЫЙ ОБЩЕСТВЕННЫЙ НОЩОК
К АК УЖЕ сообщалось в газете, 3 февраля во Двор. ■ 

це культуры Новотрубного завода состоялось со- I  
брание партийно-советского актива. Обсуждены меры 
по усилению работы, направленной на дальнейшее ук
репление правопорядка в городе, утверждение в нем 
высокой культуры. Доклад сделал секретарь горкома 
партии Н. С. Савельев. В прениях выступили Г. Н. Бу
тузов, заместитель секретаря парткома Новотрубного 
завода, сотрудник городского отдела внутренних дел 
Л. Б. Холодюк, командир народной дружины динасо
вого завода В. П. Милков, редактор городской газеты 
«Под знаменем Ленина» С. И. Леканов, председатель 
противоалкогольной комиссии треста Уралтяжтрубетрой 
Л. В. Чекалова, прокурор Первоуральска М. И. Федо
тов, заместитель председателя завкома профсоюза 
хромпикового завода В. М. Баранов. В работе собра
ния приняли участие заместитель заведующего отделом 
административных органов обкома КПСС Н. Ф. Башка- 
рев и заместитель начальника областного управления 
внутренних дел В. М. Каменщик.

¥> ИЮЛЕ прошлого года, 
‘  сказал Н. С. Савельев, 

собрание партийно - совет
ского актива наметило ряд 
практических мер, направ
ленных на дальнейшее ут
верждение в Первоуральске 
образцового общественного 
порядка. Рекомендации сы
грали положительную роль: 
произошло значительное 
снижение некоторых видов 
преступлений, усилилась бо
рьба с правонарушениями. 
Это итог более действен
ной работы сотрудников го
родского отдела внутрен
них дел, прокуратуры, на
родного суда, партийных 
и доугих организаций.

Однако нужно сразу ска
зать: результаты могли быть 
значительно лучше. Взять 
работу милиции. Раскрывае
мость преступлений в горо
де пока ниже среднеоб
ластных показателей. Еще 
недостаточна непосредст
венная связь работников 
милиции с трудовыми кол
лективами, народными дру
жинами, советами опорных 
пунктов. Улучшил профи
лактическую работу народ
ный суд, он использует та
кие формы, как выездные 
заседания, больше стал вы
носить частных определе
ний. Усилилась лекционная 
пропаганда. Но и здесь есть 
упущения, например, в де
ле воспитания условно осу
жденных подростков, тех, 
кому даны отсрочки испол
нения приговооа.

Важная роль в профи
лактике преступности, пра
вонарушений отводится про
изводственным коллекти
вам, общественности. Но и 
здесь много неиспользован
ных возможностей. Нужно, 
безусловно, отметить, что 
эта работа ведется. Где она 
осуществляется последова
тельно, там и отдача нали
цо: например, на динлго- 
вом, хромпиковом заводах, 
в восьмой автобазе, в чет
вертом строительном управ
лении, тресте столовых, в 
некоторых других. А вот на 
Новотоубном заводе, заво
дах ЖБИиК, технологическо
го оборудования, специали
зированных строительных 
управлениях картина иная.

Отчего такая разница? 
Ответ прост В первом слу
чае партийные, профсоюз
ные, комсомольские орга
низации, хозяйственные ру
ководители уделяют боль
шое внимание нравственно
му воспитанию трудящихся, 
во втором —  целеустрем
ленности не чувствуется.

Взять опыт хромпиков- 
цев, огнеупорщ иков. Здесь 
используются многие фор
мы воспитательной работы: 
трудовые паспорта, личные 
творческие планы рабочих 
на пятилетку, в которых оп
ределяется достижение не 
только конкретных произ
водственных показателей, но 
и повышение общ еобразо
вательного уровня, полити
ческих, экономических зна
ний, общей культуры. Ко
нечно, работа эта требует
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больших забот, усилий, ее 
нужно и впредь совершен
ствовать, і но она приносит 
хорошие результаты.

Заслуживает поддержки 
и распространения органи
зационная перестройка в 
управлении идейно-воспита
тельной работой, осущест
вленная на этих заводах. 
Опыт проверен практикой. 
Но им пока Че воспользо
вались на других предприя
тиях, в частности, на Ново
трубном заводе, где поло
жение дел в рассматривае
мом сегодня аспекте нель
зя назвать благополучным.

На Новотрубном заводе, 
подчеркнул докладчик, ста
ли хуже использоваться да
же те организационные 
формы, которые применя
лись ранее, а новые либо 
не взяты на вооружение, 
либо внедряются крайне 
медленно. Не спешат вы
полнять и ' рекомендации 
собрания партийно - совет
ского актива прошлого 
года по улучшению дея
тельности опорных пунктов, 
народных дружин.

Сказанное в полной ме
ре относится к админист
рации, руководителям пар
тийных организаций управ
ления Уралдомнаоемонт, 
управления треста Восток- 
металлургмонтаж, первого 
и третьего строительных 
управлений треста Урал- 
тяжтрубстрой.

Превращение Перво
уральска в город высокой 
культуры и образцового об
щественного порядка не
разрывно связано с уси
лением борьбы с пьян
ством —  первопричиной и 
уголовной преступности, и 
нарушений правопорядка. 
Зло это многолико. Как 
наиболее эффективно бо
роться с ним?

Конечно, надо наводить 
порядок в продаже спирт
ных напитков. Но главный 
здесь путь —  вовлечение 
каждого человека в актив
ную производственную и 
общественную деятель
ность. Наша пропагандист
ская работа должна быть 
более наступательной. Н уж
но, наконец, создать атмо
сферу нетерпимости к  пьян
ству как к проявлению бес
культурья. Недавно город
ская газета писала о том, 
к чему привели пьянки на 
заводах сантехизделий и 
ТИМ. Но ведь такие факты 
не исключение. Они имеют 
место и на других предпри
ятиях. Не получают, к  со
жалению, должной оценки 
и другие факты. Вот при
мер. Медвытрезвитель в 
прошлом году направил на 
Новотрубный завод 1563 со
общения о членах коллек
тива, побывавших здесь. 
Ответов о принятых мерах 
получено только 182. Руко
водители треста Ураптяж- 
трубстрой из 1112 сообще
ний отреагировали на 601

Большое значение имеет 
работа противоалкогольных 
комиссий. Но она пока в 
целом по городу, как и де
ятельность народных судов, 
не на высоте. Взять тот же 
Новотрубный завод. Суды 
здесь созданы, их члены 
ознакомлены с правами и

обязанностями, проводятся 
заседания, оформляется до
кументация. Хорошо дейст
вует суд в седьмом цехе.

Но вот факты иные. В 
цехах № 3, 6, 9, 11, 12, 13 
в прошлом году суды рас
смотрели всего лишь от 
двух до пяти дел. Может, 
не было поводов? Нет, ока
зывается. В девятом цехе 
совершено 50 прогулов, в 
пятом —  87, в одиннадца
том —  23. Тревожные циф
ры. Особенно если учесть, 
что работа товарищеских су
дов в течение года не об
суждалась ни на партийных, 
ни на профсоюзных собра
ниях.

Сейчас народные дружи
ны объединяют 9920 чело
век. Кроме охраны право
порядка, они занимаются 
профилактической работой 
с подростками, следят за 
сохранностью социалистиче
ской собственности, без
опасностью дорожного дви
жения. Нужно отметить, что 
в прошлом году улучшили 
работу дружины хромпико- 
вого завода, динасового, 
БЭЗСКиДа, рудоуправления, 
завода по ремонту горного 
оборудования. Они не до
пускают срывов дежурств, 
в работе принимают уча
стие руководители предпри
ятий. Лучше стали действо
вать дружины треста Урал- 
тяжтрубстрой.

К сожалению, этого нель
зя сказать о дружине Но
вотрубного завода: недо
статки, о которых шла речь 
на прошлом собрании пар
тийно-советского актива, ус. 
траняются медленно. В ми
нувшем году допущено 30 
срывов дежурств. В патру
лированиях участвует зна
чительно меньше людей, 
чем положено. Решение ис
полкома городского Совета 
о выделении дружине двух 
автомашин не выполняется.

Не работают дружины 
завода технологического 
оборудования, райпо, хим- 
лесхоза, ниже своих воз
можностей —  в Кузино. Бю
ро горкома партии, испол
ком городского Совета не
давно приняли совместное 
постановление об организа
ции коммунистического и 
комсомольских отрядов по 
охране правопорядка. Эти 
мобильные группы будут 
действовать совместно с ра
ботниками милиции. После 
того, как автопоедприятие 
подготовит автобусы, отря
ды приступят к работе. 
Безусловно, коммунисты и 
комсомольцы внесут до
стойный вклад в укрепле
ние порядка.

Коротко охарактеризовав 
положение дел в опорных 
пунктах, Н. С. Савельев под
черкнул, что их работу так
же следует активизировать, 
обращая при этом главное 
внимание на профилактиче
ские мероприятия.

Борьба за укрепление об
щественного правопорядка 
требует решения следую
щих основных задач. Необ
ходимо повышать роль ад
министративных органов, на
родных дружин, опорных

пунктов, противоалкоголь
ных комиссий, товарищеских 
судов. Партийным, комсо
мольским, профсоюзным 
организациям следует ши
ре, последовательней ис
пользовать как коллектив
ные, так и индивидуальные 
формы и методы нравст
венного воспитания, всемер. 
но помогать трудящимся в 
составлении и реализации 
личных творческих планов.

Статья 65 новой Консти
туции СССР гласит: «Граж
данин СССР обязан уважать 
права и законные интересы 
других лиц, быть неприми
римым к антиобщественным 
поступкам, всемерно содей
ствовать охране обществен
ного порядка». Конкретная 
цель состоит в том, чтобы 
каждый первоуралец не то
лько знал эту статью, но и 
неукоснительно выполнял 
ее. В этом залог превраще
ния Первоуральска в город 
высокой культуры и образ
цового общественного по
рядка.

МНОГОГРАННУЮ работу 
по идейно - нравственному 
воспитанию на Новотрубном 
заводе, сообщил замести
тель секретаря парткома 
предприятия Г. Н. Бутузов, 
ведут 248 политинформато
ров, 40 лекторов, 1123 аги
татора, 782 наставника. 
Главные их усилия направ
лены на повышение роли 
коллективов в создании здо
рового микроклимата, на 
воспитание высокой требо
вательности к каждому чле
ну коллектива.

На заводе действуют свы
ше 30 советов обществен
ного воспитания, руководят 
которыми, как правило, на
чальники цехов. В основе 
их работы —  индивидуаль
ный метод. Использѵются и 
другие формы. Однако, 
следует признать, что прак
тическая отдача все еще 
желает лучшего: в прош
лом году на 1289 человеко
дней совершено больше, 
чем в 1976 году, прогулов, 
не удалось снизить число 
других поавонаоѵшений, 
особенно в быту. Работу по 
месту жительства нужно 
усиливать, больше привле
кая актив опорных пунктов, 
товарищеских судов.

Критика, содержащаяся в 
докладе и направленная в 
наш адрес, вполне справед
лива. Упущений еще много. 
Мы намерены добиться ка
чественного улучшения де
ятельности народной дру
жины, внедрить комплекс
ную структуру управления 
идейно - воспитательной ра
ботой в трудовом коллекти
ве. Намечены и другие ме
ры. Коммунисты, трудящий
ся завода сделают самые 
серьезные выводы из се
годняшнего разговора, вне. 
сут свой вклад в решение 
задач, определенных соб
ранием.

Л. Б. ХОЛОДЮК, сотруд
ник инспекции по делам не
совершеннолетних город
ского отдела внутренних 
дел, отметила, что в прош
лом году число правонару
шений подростками сущест

венно снизилось. Но это не 
повод для успокоения. Ра
боту нужно усиливать, осо
бенно индивидуальную, как 
в школах, в профтехучили
щах, так и по месту житель
ства. Опыт такой есть. На
пример, в школе № 1. Но 
он пока слабо используется 
в профтехучилищах № 7, 
69, в шкоде № 8. Желает 
лучшего постановка воспи
тания подростков на Ново
трубном заводе. Необходи
мо добиться также повы
шения эффективности рабо
ты комсомольских опера
тивных отрядов.

ХОРОШИХ результатов в 
борьбе с преступностью и 
нарушениями правопорядка 
добились динасовцы. Опы
том этой работы поделился 
командир народной дру.-кч- 
ны завода В. П. Милков. В 
дружине 810 человек. Охра
на общественного порядка, 
социалистической собствен
ности, правовая пропаган
да, безопасность дорожного 
движения, профилактическая 
работа — основные напра
вления деятельности дру
жинников.

Используются различные, 
хорошо себя зарекомендо
вавшие формы. Одна из 
них —  оперативная группа, 
созданная в мае 1976 года 
по рекомендации горкома 
партии. Входит в нее пока 
десять человек —  самые 
лучшие активисты. Они 
пользуются широкой под
держкой администрации, 
партийного бюро. И вот ре
зультат: только в прошлом 
году оперативный отряд 
задержал 320 нарушителей 
общественного порядка.

Огнеупорщики в минув
шем году провели 72 мас
совых рейда, держат под 
постоянным контролем не
благополучные семьи. Здесь 
нет срывов дежурств, дру
жина восемь раз в месяц 
обеспечивается автотранс
портом, в ее работе посто
янно участвуют руководи
тели цехов, отделов заводо
управления, партийные, 
профсоюзные, комсомоль
ские активисты.

Есть ли возможность 
улучшить работу, добиться 
более высоких результатов? 
Конечно. Бывают случаи 
малочисленных дежурств, 
городской штаб дружины 
не обеспечил огнеупорщ и
ков полностью необходимой 
документацией. До сих пор 
опорный пункт поселка 
располагается в ветхом по
мещении. В. П. Милков за
верил собрание в том, что 
динасовцы выполнят свои 
задачи в деле повышения 
культуры поселка. Общест
венный порядок здесь еще 
более упрочится.

РЕДАКТОР городской га
зеты «Под знаменем Лени
на» С. И. Леканов рассказал 
участникам собрания о пи
сьмах, получаемых редакци
ей от читателей газеты, в 
которых они требуют уси
ления борьбы с пьянством 
и хулиганством, улучшения 
культурно-массовой, физку
льтурно-спортивной работы, 
сообщил о планах редакции

по усилению правовой про
паганды на 1978 год, о том, 
как журналисты городской 
газеты будут освещать 
допросы и проблемы, свя
занные с нравственным вос
питанием трудящихся.

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ противо
алкогольной комиссии тре
ста Уралтяжтрубетрой Л. В. 
Чекалова рассказала об ос
новных направлениях рабо
ты комиссии. Они следую
щие: выявление лиц, склон
ных к пьянству, направле
ние подверженных алкого
лизму на лечение в нарко
логический кабинет, конт
роль за лечением, последу
ющая индивидуальная рабо
та с такими людьми, проти
воалкогольная пропаганда.

Комиссия работает по 
плану, в контакте с руко
водителями партийных, об
щественных организаций, 
администрацией строитель
ных управлений и субпод
рядных организаций. В тре
сте с 1 января нынешнего 
года открыт наркологиче
ский кабицет. Чтобы ре
зультаты были весомые, ко
миссия наметила укреплять 
связи с медицинскими уч
реждениями, администра. 
тивными органами.

ПРОКУРОР города М. И. 
Федотов говорил о фактах 
формального подхода к 
воспитанию трудящихся. В 
частности, на Новотрубном 
заводе бывает, что звания 
ударников коммунистиче
ского труда присваиваются 
тем, кто этого не заслужил. 
Например, его был удосто
ен рабочий Скорынин из 
первого цеха, в прошлом 
судимый. В декабре прош
лого года этот «передовик» 
совершил тяжелое уголов
ное преступление. М. И. 
Федотов подчеркнул необ
ходимость дальнейшей бо
рьбы с хищениями социа
листической собственности, 
более эффективной работы 
отдела внутренних дел по 
раскрытию преступлений, 
выполнению Указа об от
ветственности за мелкое 
хулиганство.

В. М. БАРАНОВ, замести
тель председателя завод
ского комитета профсоюза 
хромпикового завода, поде
лился опытом работы по 
нравственному воспитанию 
трудящихся, в частности, 
координационного совета. 
У хромпиковцев, подчерк
нул он, велико стремление 
добиться в поселке долж
ного порядка. А это гаран
тия практического успеха в 
дальнейшем.

С АНАЛИЗОМ оператив
ной обстановки в городе, 
в области и задачах, выте
кающих из нее, выступил 
заместитель начальника об
ластного управления внут
ренних дел В. М. Камен
щик. Собрание партийно
советского актива приняло 
ряд рекомендаций, выпол
нение которых будет спо
собствовать укреплению в 
Первоуральске обществен
ного порядка.

На снимке: в зале засе
дания.

Фото Н. Бульггкм*.



К у р с  — т е х н и ч е с к и й  п р о г р е с с

Т а к т и к а  пытливых
В напряженном ритме ж и 

вет отдел холодного воло
чения труб 12-го цеха фи
лиала Новотрубного завода. 
Мерно снуют по станинам 
станов клещевые тележки, 
захватывая концы тоуб. 
Щ елчок сбрасывателя — и 
труба скатывается в сторо
ну, уступая место следую
щей. Без особых физиче
ских усилий обслуживают 
станы волочильщики. Еше 
год назад им приходилось 
гораздо труднее. Надо бы
ло следить за ходом пере
мещения стержня с оправ
кой и тележ-ки, идущей на 
захват, вовремя притормо
зить их, да не забыть заве
сти механизм сбрасывателя. 
Преждевременно приостано
вишь ход клещевой тележ
ки  — потерял секунды, не 
доглядишь — может быть 
деформация от ее удара о 
стойку волока. Сейчас все 
эти операции на станах про
изводятся автоматически.

—  Согласитесь, теперь мо
лодому человеку легче ос
воить профессию волочиль
щика, —  заметил Генрих 
Павлович Мелкозеров, кон
структор двенадцатого це
ха. —  Труд значительно об
легчается, становится гораз
до привлекательнее.

Немало для этого сделано 
общественным конструктор
ским бюро. которое воз
главляет Мелкозеров. Его 
активисты главным нзпоав- 
лением работ избрали мо

дернизацию волочильных 
станов. «Станы «перетряс
ли» основательно», — вспо
минает Генрих Павлович. 
Вместе с Л . А. Ш убиным— 
механиком цеха, Н. Я. Воро
ниным и А. Г. Плотнико
вым — электриками, А. Г. 
Яриным —  старшим масте
ром ХВТ они перебрали -не
мало конструкторских' ре
шений. Допоздна задержи
вались у кульманов, увели
чивая и без того растущий 
ворох чертежей. Самым 
трудным было то, что при
ходилось приспосабливаться 
к  стесненным условиям це
ха.

В прошлом году начали 
осуществлять проекты. Раз
работали график поэтапной 
остановки станов, принялись 
заменять станины. Полно
стью обновили электросхему 
управления станами. Нема
ло усовершенствований пре
дложил Н. И. Богомолов, 
бригадир слесарей-ремантни- 
ков. Его бригада вела ос
новные работы по модерни
зации. Значительно повы
сить надежность клещевой 
тележки позволили предло
жения слесаря В. Ф. Силан
тьева. В результате модер
низации получен экономиче
ский эффект 19 тысяч руб
лей.

—  Работу строим исходя 
из требований производст
ва. — говооит Г. П. Мелко
зеров. — Пытливым людям 
в цехе всегда найдется где

КАЖДОМУ МОЛОДОМУ ТРУЖЕНИКУ —  
СРЕДНЕЕ ОБРАЗОВАНИЕ

П оч ем у  
п у ст у ю т  
классы ?

Вопрос этот остро стоит 
в тресте Уралтяжтрубстрой. 
Итоги первого полугодия
тревожны. Из 437 молодых 
строителей, направленных 
по путевкам комитета
ВЛКСМ в вечерние школы, 
за парты сели только 182. 
Из них аттестован за ми
нувшие учебные месяцы 
151 учащийся.

Сегодня, к  сожалению,
нельзя назвать ни одного 
стройуправления, где бы 
положение с учебой было 
нормальным. Особенно не
важно обстоят дела в тре
тьем управлении. Десять че
ловек учатся в вечерней 
школе, но многие из них на 
уроках редкие гости. В ре
зультате аттестованы чет
веро. Об этом факте изве
стно. Как же бюро ВЛКСМ, 
школьная комиссия реаги
руют, что предпринимают? 
Составлен план работы на 
весь учебный год, но о вы
полнении его говорить не 
приходится.

Секретарь бюро ВЛКСМ 
Людмила Субботина стара
лась доказать, что с горе- 
учениками проводятся бесе
ды. Но как, где? На заседа
ния школьной комиссии ни
кого не приглашали- Ком
сомольские активисты не 
приложили усилий, чтобы 
вернуть в школу тех, кто 
перестал ее посещать. А 
ведь в наших силах убедить 
юношей и девушек в том, 
что среднее образование — 
обязательно для всех. Об 
этом записано и в новой 
Конституции СССР.

Иная картина в управ
лении треста Востокметал- 
лургмонтаж. Большинство 
молодежи учится. Члены 
школьной комиссии не вы
пускают учащихся из поля 
своего зрения. Заместитель 
начальника управления 
Д. И. Чехиро, который воз
главляет эту комиссию, по
стоянно сам беседует с ни
ми. В кабинете Дмитрия 
Ивановича мы застали Ва
лерия Демина и Николая 
Михайловского. Они отчи
тывались за проступки в ян
варе. Разговор состоялся
серьезный и, думается, по
лезный. В тот же день
председатель школьной ко
миссии вместе с секретарем 
бюро ВЛКСМ Леонидом Дол
матовым наметили посвя
тить комсомольское собрание 
учебе молодежи и реши
ли поощрить тех, кто хоро
шо окончил первое полуго
дие.

Повседневное внимание к 
учащимся вечерних школ, 
неослабный контроль спо
собствуют повышению об
разовательного уровня мо
лодых строителей.

Т. ЧЕРНИКИНА, 
секретарь комитета 
ВЛКСМ треста Урал
тяжтрубстрой.

приложить силы. Например, 
бригадир слесарей отделки
В. П. Портнов. Прикинет у 
себя на рабочем месте, оп
робует усовершенствование. 
Потом уже заявляет. Усваи
вали мы автоматическую ли
нию бесшпиндельных трубо
обрезных станков. Он пред
ложил усовершенствовать 
резцедержатели, повысив их 
надежноегь. По его заявке 
установлен прижимной ци
линдр, что устранило коле
бания обрезаемых концов 
труб. Многое подсказал для 
повышения надежности ли
нии электрик А. Г. Плотни
ков. В результате произво
дительность с 1200 труб за 
смену в первые годы освое
ния поднялась до 1700.

В начале каж дого года 
члены цехового О КБ  наме
чают план работы. Нацели
ваются на решение «узких» 
мест. На этот наметили усо
вершенствовать вальцеко
вочный манипулятор. Заду
мали внедрить и очистку 
волочильного инструмента 
ультразвуком. Этот способ 
предложили члены О КБ , 
старший мастер ХВТ А. Г. 
Ярин и электрк цеха Н. Я. 
Воронин.

С каждым годом радиус 
поиска О КБ  цеха расширя
ется. Активно вторгаясь в 
производство, члены обще
ственного конструкторского 
бюро способствуют ускоре
нию научно -  технического 
прогресса. К  этому призы
вает их и Письмо Ц К  
КП С С, Совета Министров 
СССР. ВЦ С П С  и Ц К  
В Л К С М .

Н. ОЗЕРОВ.

‘Навстречу 60-летию Вооруженных Сил СССР

В старейшем 
В ы с ш е м  
артиллерийском

Ленинградское Высшее 
артиллерийское командное 
ордена Ленина Краснозна
менное училище имени 
Красного Октября — одно 
из старейших военных учеб
ных заведений страны. В 
1918 году артиллерийская 
школа выпустила первых 
краскомов, которые прямо 
из классоя ушли защищать 
революционный Петроград 
от Юденича.

Прошли годы. Училище 
гордится своими питомца
ми, среди них —  50 героев 
Советского Союза, 5 маршалов и более 
130 генералов.

Четыре года пребывают в стенах учи
лища курсанты. За это время они учатся 
умело руководить современным боем, 
получают разностороннюю политическую 
и морально-психологическую подготовку, 
развивают в себе смелость, волю, умение 
быстро ориентироваться в сложной об
становке.

Не прерывается эстафета поколений, 
эстафета верности революционным и бое. 
вым традициям, заложенным темн, кто 
шесть десятилетий назад, выйдя из стен 
училища, встал под знамена Рабоче-Кре
стьянской Красной Армии. Достойно не
сут ее курсанты 70-х годов. Переходящее 
Красное Знамя Военного Совета ордена 
Ленина Ленинградского военного округа, 
которым отмечены успехи училища, — 
еще одно тому подтверждение.

На снимках: красные артиллеристы ве
дут огонь по врагу. (Из фондов музея 
училища]; в канун юбилея Вооруженных 
Сил СССР коммунисты училища приняли 
в свои ряды отличника учебы сержанта 
Алексея Калинина.

Ф ото О. ПорохОвникова.
Ф отохроника ТАСС.

БУДЬ НАСТАВНИКОМ, РАБОЧИМ!

ПО ЗАКОНАМ ВЗАИМОПОМОЩИ
Каждый год на наш за

вод приходят выпускники 
средних школ. Разумеется, 
не сразу начинающий ра
бочий достигает требуемого 
уровня, квалификации.

Есть мастера и бригади
ры, которые недовольно 
хмурятся, когда им прихо
дится брать в свой коллек
тив только что переступив
ших порог проходной юно
шей и девушек. По-житей
ски их можно понять: с не
опытными сложнее, чем с 
ветеранами. И умеют они 
меньше, и получается у них 
хуже. К тому же основной 
процент нарушений дисцип
лины, невыполнения произ
водственных заданий пада
ет на новичков. Наставниче
ство же помогает решить 
эту проблему.

В Письме ЦК КПСС, Со
вета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ ска
зано: «Их профессиональ
ные знания и опыт, высо
кое  чувство ответственности 
являются важной предпо
сылкой укрепления дисцип
лины и порядка на произ
водстве». Правильная мысль. 
Поэтому за каждым нович
ком  мы закрепляем кадро
вого рабочего.

Владимир Андреевич 
Шугаев —  слесарь-инстру
ментальщик высокой квали

фикации. На Билимбаев- 
ском  экспериментальном за. 
воде строительных конст
рукций и деталей он изве
стен и как рационализатор. 
Его предложения дают 
предприятию немалый эко
номический эффект. Влади
мир Андреевич с душой 
относится к общественным 
поручениям. Он оформляет 
цеховую стенную газету. 
Для Сергея Ширяева В. А. 
Шугаев во всем пример. 
Подопечный с первых дней 
увидел в наставнике чело
века, который хорошо раз
бирается в технике, отли
чается любознательностью, 
любит дело и верен ему. И 
старается походить на стар
шего товарища.

Электромонтер Михаил 
.Васильевич Швецов шеф
ствует над Виктором Гле
бовым. Молодой человек 
очень благодарен наставни
ку за то, что он разбудил 
в нем интерес к профессии, 
открыл значительность ее. 
Несколько месяцев назад 
Михаил Васильевич пере
шел в цех металлоконструк
ций, Решение было вызвано 
тем, что здесь в запущен
ном состоянии находилось 
электрооборудование. Вме
сте со своим учеником про
вел ревизию его, текущий 
ремонт трансформаторов.

Наставники, показываю
щие и рассказывающие но
вичку, как выполнять ту 
или иную операцию, облег
чают и ускоряют процесс 
адаптации. Ученик быстрее 
приобретает уверенность в 
собственных силах, овладе
вает профессиональными 
навыками и добивается оди
наковой со всеми произво
дительности труда. Кстати 
говоря, на нашем заводе 
среди молодежи нет невы
полняющих нормы выра
ботки.

Научить молодого чело
века профессиональному 
мастерству —  дело, разуме, 
ется, очень важное. Но не 
менее ответственная зада
ча —  воспитать в нем чув
ство гордости за свою 
принадлежность к рабоче
му классу. Так что правиль
нее говорить о двух взли- 
мообусловливающих сторо
нах шефства над молоде
жью : воспитательной и про
фессионально -  творческой. 
М ного значит личный при
мер. Поэтому к  наставнику 
у нас особые требования. 
Мало иметь солидный тру
довой стаж. У наставника 
должна быть особая ответ
ственность за каждый свой 
шаг, каждый поступок. Сле
сарь М. Д. Казанцев каж 
дый месяц перевыполняет 

■ ■ ■ ■ ■ Н Н Г Т Я Н Ш Н І

сменные задания на трид
цать с лишним процентов. 
У токаря А. И. Волынкина 
средняя норма выработки 
составляет 154 процента. 
Он досрочно справился е 
юбилейными обязательства
ми в прошлом году. Пор
трет слесаря -  инструмен
тальщика В. А. Шугаева на 
доске Почета. Передовик 
производства в честь 60-ле
тия Великого Октября на
гражден Почетной грамо
той.

Наставники показывают 
пример не только на рабо
те. У каж дого  из них есть 
общественные поручения-. 
М арк Дмитриевич Казанцев 
председательствует в ко
миссии по охране труда и 
технике безопасности зав
кома профсоюза. Алек
сандр Иванович Волынкин—  
депутат поселкового Сове
та. Нович«и тоже подклю 
чаются к общественным де
лам. Валерий Ободец за
щищает спортивную честь 
коллектива. Анатолий Семе
нов участвует в художест
венной самодеятельности.

В. КАСАТКИН, 
председатель комитете 
профсоюза Билимбаев- 
ского эксперименталь
ного завода строитель
ных конструкций и де
талей.

В Ы П У Щ Е Н О  С Р Е Д Н Е - У Р А Л Ь С К И М  К Н И Ж Н Ы М  И З Д А Т Е Л Ь С Т В О М
ПОЛИТИЧЕСКАЯ 

ЛИТЕРАТУРА
Твои сыновья, Уралмаш.
«Отцом заводов» назвал

А. М. Горький Уралмаш. За
вод стал отцом, помог най
ти дорогу в жизни тысячам 
юношей и девушек. 50 лет 
назад, в 1927 году, роди
лась комсомольская орга
низация Уралмашзавода. О 
ее славном пути — эта 
книга. Вышла она во Все
российской серии «Так н*м 
сердце велело».

Потапов И. И., Герасимов 
А. ▲. Соревнованию —  эф
фективность и качество.

Книга об опыте работы 
профсоюзных организаций 
и администрации промыш
ленных, транспортных,
строительных й сельскохо
зяйственных предприятий
Свердловской области по 
организации социалистиче. 
ского соревнования за вы
пуск продукции высшей 
категории качества, о его 
особенностях в связи с раз
витием коллективных (бри

гадных) форм организации 
труда, движением за эко
номию и бережливость на 
основе личных счетов, со
ставлением и реализацией 
встречных планов.

Хмарук И. А. Лае —  за
бота партийная.

Автор —  секретарь рай
кома партии —  рассказыва
ет о практике партийной 
работы по распространению 
передового опыта в Совет
ском  районе Тюменской об
ласти —  одном из крупней
ших лесопромышленных

районов страны, о развер
тывании социалистического 
соревнования, о новых ме
тодах труда.

Книга рассчитана на ши
рокого  читателя.

ПРОИЗВОДСТВЕННО
ТЕХНИЧЕСКАЯ 
ЛИТЕРАТУРА

Управление качеством 
продукции.

Книга подготовлена кол
лективом научных работни
ков кафедры экономики

Уральского политехническо
го института им. С. М. Ки
рова с привлечением глав
ных инженеров предприя
тий Свердловска.

Обобщен опыт передо
вых предприятий машино
строения Среднего Урала 
по разработке и внедре
нию подсистем управления 
качеством продукции.
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Л и ч н ы м
примером

Коллектив хромпикового завода в те
чение многих лет из месяца в месяц пе
ревыполняет государственный план и со
циалистические обязательства, системати
чески занимая классные места среди 
предприятий отрасли. Немалую роль в 
достижении высоких производственных 
показателей играют физкультура и спорт, 
получившие на заводе постоянную пропи
ску. В числе 20 предприятий страны за
вод награжден почетным призом коми
тета по делам физкультуры и спорта при 
Совете Министров СССР и «Почетным 
знаком ГТО» этого же комитета и Всесо
юзной комиссии ГТО. 62,5 процента за
водских спортсменов и 47,1 процента 
физкультурников —  ударники коммуни
стического труда.

Нет ни одного личного творческого 
плана, в котором не было бы пункта о 
занятии физической культурой и спор
том. Нет ни одного дня в году, когда бы 
не проводилось какого-либо спортивного 
мероприятия. Только в 1977 году органи
зовано 144 внутризаводских соревнова
ния, в которых приняло участие 4770 че
ловек, и более 20 общезаводских спор
тивных мероприятий, которые охватили 
2500 хромпиковцев. Многоборцы зимних 
видов ГТО — чемпионы города и обла

сти. Хромпиковцы — ‘ неоднократные при
зеры спартакиад областного комитета 
профсоюза химиков. Баскетболисты — 
чемпионы города и призеры облсовета 
ДСО «Труд», хоккейная команда высту
пает в числе лидеров первой лиги класса 
«А» страны.

В 1977 году подготовлено три канди
дата в мастера спорта, 53 перворазряд
ника, 536 спортсменов второго и третьего 
разрядов, около 2300 значкистов ГТО. 
Шесть хромпиковцев входят в состав 
сборных команд области, а воспитанник 
детско-юношеской спортивной школы 
О. Багаев выступает в составе сборной 
команды лыжников Центрального совета 
ДСО «Труд» на всесоюзных соревнова
ниях. Хромпиковцы располагают спортив
ным комплексом, лыжной базой, осве- 
щеной лыжной трассой.

Такие достижения стали возможны по
тому, что хозяйственные, партийные и 
профсоюзные руководители завода не 
считают развитие физкультуры и спорта 
в коллективе делом второстепенным, а 
ставят его вровень с решением важней
ших производственных и социальных за
дач, способствуя этому не только делом, 
но и показывая личный пример. Мой рас
сказ — об этих людях.

Александр Иванович Де- 
макин, коммерческий руко
водитель завода, вот уже 
три десятка лет занимается 
развитием физкультуры и 
спорта на заводе. Более 16 
лет он —  бессменный пред
седатель заводского совета 
ДСО «Труд».

После школьной скамьи 
и военного училища —  
фронт. Заместитель коман
дира пехотной роты лейте
нант Демакин —  на перед
нем крае. Бои, тяжелое ра
нение, которое до сих пор 
дает о себе знать. После 
победы кавалер ордена 
Красной Звезды, награж
денный. еще и четырьмя 
медалями, возвращается в 
родной Первоуральск...

Физкультура и спорт 
стали в его жизни делом 
таким же важным, как и

служебные обязанности. 
Его помнят в коллективе 
как отличного смелого вра
таря футбольной команды 
заводоуправления. Идут го
ды, но ни одно спортивное 
мероприятие не проходит 
без участия заместителя ди
ректора, его можно уви
деть и на лыжной трассе, и 
на легкоатлетической до
рожке. Сейчас у Александ
ра Ивановича любимыми 
стали спортивное рыболов
ство и автотуризм. А глав
ное для этого человека —  
спорт не для себя, он ду
шой болеет, чтобы каждый 
хромпиковец полюбил лы
жи или коньки, мог хорошо 
отдохнуть в свободные ча
сы. При его непосредствен
ном участии построены 
спортпавильон, стрелковый 
тир, реконструирован стади

он, спланированы игровые 
площадки. Немало настойчи
вости проявил А. И, Дема- 
кин при создании детско- 
юношеской спортивной 
школы, в которой сейчас 
занимается более 200 ре
бят.

Партия и правительство 
высоко оценили труд этого 
человека. Одним из пер
вых на заводе он награж
ден орденом Октябрьской 
Революции. Долгое время 
Демакин был членом пре
зидиума Центрального со
вета ДСО «Труд», а сей
час —  член президиума 
областного совета общест
ва. Его имя в книге Почета 
облсовета ДСО, а комитет 
по делам физкультуры и 
спорта при Совете Минист
ров СССР наградил его 
многими почетными знака

ми и грамотами. И сейчас 
Александр Иванович не 
мыслит себя вне спортив
ной жизни коллектива.

Есть на заводе два дру
га —  Алексей Константино
вич Смирнов и Владимир 
Иванович Поддубный. Мно
го схожего в их судьбах: 
техникум, служба в армии, 
завод. Начинали помощни
ками мастеров, мастерами, 
вступили в партию. Сейчас 
Смирнов —  заместитель 
начальника крупнейшего на 
заводе восьмого цеха, а 
Поддубный возглавляет ре
монтно-строительный цех. 
Два десятка лет их произ
водственные биографии 
связаны со спортивными.

Алексей Константинович 
Смирнов —  «Отличник фи
зической культуры СССР», 
бессменный председатель 
совета ДСО восьмого цеха, 
который неоднократно пои- 
знавался одним Из лучших 
цеховых физкультурных 
коллективов в стране и на 
городских соревнованиях 
выступает самостоятельной 
командой. У Смирновых и 
дома маленький спортивный 
коллектив: в соревнованиях 
участвует жена, дочь — 
лыжница, сын —  баскетбо
лист.

Владимир Иванович Под
дубный в завкоме проф
союза отвечает за физкуль
туру и спорт и все свое 
свободное время отдает 
организации или проведе
нию спортивных мероприя
тий, являясь их непосред
ственным участником.

Таких людей на заводе 
много. А ктивными- пропа- 

' гандистЖми физической ку
льтуры являются Герой Со
циалистического Труда Г. Н. 
Ушков, почетный химик В. И. 
Алексеев, кавалеры ордена 
Ленина Н. Ф . Воронов и 
Б. -Г. Поддубный и многие 
другие рабочие, мастера, 
руководители цехов, служб, 
организаций. Нынче хром
пиковцы активно участвуют 
в Спартакиаде народов 
СССР. .

Б. ГРИНБЕРГ, 
нештатный

корреспондент.

В составе сборной страны
В Куйбышеве закончи

лось зимнее первенство 
РСФСР по легкой атле
тике среди юношей. В со
ставе сборной команды 
области выступали вос
питанники детско-юноше
ской ■ спортивной школы 
гороно Олег Мехоннев, 
восьмиклассник второй

школы, и Олег Стулин, 
ученик 9 класса школы 
№ 21.

Успеха • добился Олег 
Мехоннев. На дистанции 
1500 метров он стал тре
тьим призером. Тренер
ский совет спорткомитета 
СССР включил Олега 
кандидатом в сборную

команду СССР.
10— 13 февраля юный 

спортсмен примет уча
стие в первенстве СССР, 
которое начнется в Ле
нинграде.

Б. ИВАНОВА, 
завуч детско-юнош е
ской спортивной
школы гороно.

ВЕСТИ С ДИНАСОВОГО ЗАВОДА

ВСЕ -  НА ЛЫЖНЮ
На динасовом заводе продолжа

ются массовые лыжные старты по 
сдаче норм комплекса ГТО. Боль
шую активность проявляют тружени
ки первого и второго цехов. 1400 
огнеупорщиков успешно выполнили 
нормативы спортивного комплекса 
ГТО.

Л и д и р у е т  

первый цех
На динасором заводе в 

зачет зимней спартакиады 
проходит первенство по хок
кею с мячом среди цеховых 
команд. Закончились игры 
первого круга. Лидируют 
спортсмены первого огне
упорного цеха, где физоргом 
Юрий Жигалин.

А. ЦВЕТКОВ, 
председатель завод

ского совета ДСО 
«Труд».

В выходной день за г©' 
родом.

Фото А. Зиятдинова.

С К О М Ф О Р Т О М
Первоуральцы уже оценили удобство маршрутного 

автобуса «Первоуральск— Свердловск». Желающих до
ехать до Свердловска на комфортабельном «Туристе» 
очень много. С первого февраля на маршрут вышли еще 
четыре новых машины, полученных на Львовском авто
заводе, Сейчас первоуральцы смогут пользоваться меж
дугородним маршрутом с шести утра и до 11 часов 
вечера За рейсы, начинающиеся в утренние часы с ин
тервалом в 40, а позднее— 20 минут, водители авто

предприятия перевезут сотни пассажиров.
Автомобильный парк пополнился также тремя новыми 

такси. Готовясь к  встрече участников IV  зимней Спар
такиады народов СССР, работники таксопарка наме
тили новые стоянки в период финальных игр: у Двор
ца спорта, в местах жительства гостей.

И еще одна новинка: маршрут № 103. работавший 
раньше только в летние месяцы, будет открыт круглый 
год. С десятого февраля в Новоалексеевку с 6 часов 
утра до 8 часов вечера начнет курсировать автобус, 
который свяжет первое отделение совхоза «Первоураль
ский» с центральной усадьбой и городом.

Н. САБИНСКАЯ.

К СВЕДЕНИЮ ПЕРВОУРАЛЬЦЕВ!
В четверг, 9 февраля, с 16 часов в редакции 

будет работать общественная приемная (■ ка
бинете ответственного секретаря].

Редактор С. W. ЛЕКАНОВ.

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ
Кинотеатр «Восход» «МЕНЯ ЭТО НЕ КАСАЕТСЯ», 

Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 7, 9 час. вечера.
Кинотеатр «Космос». «СЕМЕЙНЫЕ ОБСТОЯТЕЛЬСТ

ВА». Сеансы: 5, 7, 9 час. вечера,
Кинотеатр юного зрителя «Космос». «Я ВАС ЛЮ 

БИЛ». Сеансы; 9, 11, 1, 3 час. дня.
Клуб филиала Новотрубного зааода. «С ЛЮБОВЬЮ». 

Сеансы: 5, 7, 9 час. вечера.

ДЛЯ ВАС, МУЖЧИНЫ!
Где купить модный мужской костюм!
Костюмы импортные и отечественного прока- 

водства разных моделей и расцветок предлагает 
магазин Нг 44 «Дрм одежды» (ул. Ватутина, 36).

Посетите магазин. Продавцы помогут вам сде
лать удачный выбор.

С 9 февраля в кинотеатре «Восход» будет 
демонстрироваться цветная лирическая киноко
медия в двух сериях «Служебный роман».

Открыта предварительная продажа билетов. 
Касса работает с 8 до 21 часа.

ПРИГЛАШАЕМ ВАС В КИНОТЕАТР!

Стадион Новотрубного завода
ЧЕМПИОНАТ СССР ПО ХОККЕЮ 

С МЯЧОМ КОМАНД ВЫСШЕЙ ЛИГИ

ИГРАЮТ КОМАНДЫ ;
8 февраля. «Уральский трубник» —  «Сиб- 

сельмаш» (Новосибирск). Начало в 18 час. 30 
мин.

12 февраля. «Уральский трубник» —  СКА 
(Хабаровск). Начало в 13 час.

15 февраля. «Уральский трубник» —  «Локо
мотив» (Иркутск). Начало в 18 час. 30 мин»

СЛУЖБА ТРУДОУОТРОЙС1ВА 
ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ

каменщиков, плотнинов, бетонщиков, подсобных рабо» 
чих, отделочников;
модельщика по деревянным моделям, токарей, груз
чика а отдел материально-технического снабжения, 
прачку.

Обращаться по адресу: ул. 1 Мая, 10, бюро по тру
доустройству и информации населения.

К СВЕДЕНИЮ ВЛАДЕЛЬЦЕВ ЖИВОТНЫХ
В етле че бн и ца  го р о д а  д о во д и т  до свед ения , ч то  

с 1 и ю н я  вы д а ча  с п р а в о к  н а  у б о й  к р у п н о го  р о 
га т о го  с к о т а  б уд е т  п р о и зв о д и т ь с я  п р и  н а л и ч и и  
с л е д у ю щ и х  д о ку м е н то в : н а  м е с тн ы й  с к о т  —  ве 
т е р и н а р н о -с а н и т а р н о й  к а р т о ч к и  д л я в з р о с л ы х  
ж и в о т н ы х  и л и  у д о сто в е р е н и я  для м о л о д н я ка , на  
п р и в о зн о й  с к о т  и з  д р у г и х  р а й о но в  — в е т е р и н а р 
н о го  сви д ете л ьства , вы д а ва е м о го  м е с тн ы м и  вет- 
р а б о тн и ка м и . П р и  этом  о см о тр  ж и в о т н ы х  буд е т 
п р о и зв о д и ть с я  в в етл ечеб ни ц е  (с то и м о сть  І  руб .) 
и л и  на  д о м у  (с то и м о сть  2 руб л я).

С огл а сн о  р е ш е н и ю  го р и с п о л ко м а  с  1 ф евраля 
н е ко т о р ы е  ви д ы  в е т е р и н а р н ы х  у с л у г  б у д у т  п л а т 
н ы м и . За с п р а в ка м и  о б р а щ а ть ся  п о  тел еф он у 
2-54-29.

М ЕНЯЮ  д в у х к о м н а т н у ю  б л а го у с т р о е н н у ю , к в а р т и р у  
на 1-м э та ж е  па н е л ьн о го  дом а в г. Т о л ья тти  на р а вн о ц е н 
н у ю  в П е р в о ур а л ь ске  (1-й э т а ж  не п р е д л а га ть ). Обра
щ а ть ся  по  ад ре су : 445004, г . Т о л ья тти -4 , б ул ь в а р  50-ле
т и я  О ктя б р я , 7 кв . 61, к  С. М. З ю ко в о й .

М е ня ю  д в у х к о м н а т н у ю  к в а р т и р у  в г . Ч е р н о го р с ке  
К р а с н о я р с ко го  кр а я  на р а в н о ц е н н у ю  в П е р в о ур а л ь ске . 
О б ращ аться : ул . З апа д н ая , 12-6, к в . 18, после 17 часов.

С рочн о  тр е б уе тся  ж и л п л о щ а д ь  (б л а го устр о е н н а я  к о м 
ната  или  к в а р ти р а ) для д в у х  ч ел ове к. О б ращ аться : 
ул . В а тути н а , 79-11, после 19 часов .

У те р я н н ы й  а тте ста т  № 730450 о сре дне м  о б р а зо в а н и я  
с ч и т а т ь  н е д е й стви те л ь н ы м .

А д м и н и с т р а ц и я , п а р т и й н а я , п р о ф со ю зн а я , к о м 
с о м о л ь ска я  о р га н и з а ц и и , весь  ко л л е к т и в  ц е н т 
ра л ь н о й  з а в о д с ко й  л а б о р а то р и и  х р о м п и к о в о го  за 
вода гл у б о ко  с ко р б я т  п о  п о в о д у  пр е ж д е в р е м е н 
н о й  см е р ти  и н ж е н е р а

ПЕ Р Ф И ЛО ВО И  
Гал ин ы  М а кс и м о в н ы  

и  в ы р а ж а ю т  и скр е н е е  соб ол езн ован и е  р о д н ы м  и  
б л и зки м .

„риХОЭЙТс
ЗВОНИТЕ
!<чімнт̂

А Д Р Е С :  623100, г. П е р 
в о у р а л ь с к , п р о с п е к т  И л ь и 
ча. 21/40.

Т Е Л Е Ф О Н Ы :  р е д а кто р  
2-15-72, зам . р е д а кто р а  
2-52-05, о т в е т с тв е н н ы й  с е к 
р е та р ь  2-14-94, отдел п а р 
т и й н о й  ж и з н и  2-52-83, э к о 
н о м и ч е с ки й  отдел 2-53-47. 
отдел п и се м  2-52-21, к о р 
р е кт о р с ка я  2-35-62, б у х га л 
те р  2-53-71, д и р е кто р  т и п о 
гр а ф и и  2-46-55.


